

Intervención de la República Dominicana sobre la Universalización

Reuniones intersesionales de la Convención sobre Municiones en Racimo - 7-8 de abril de 2025

Muchas gracias, Sr. Coordinador,

Agradecemos a Noruega y Perú por los preparativos para esta reunión sobre la universalización de la Convención sobre Municiones de Racimo y por la labor permanente que vienen desplegando en este sentido.

Desde su entrada en vigor en 2008, la Convención ha logrado avances significativos en la reducción del sufrimiento causado por estas armas indiscriminadas, las cuales tienen un devastador impacto en poblaciones civiles, hiriendo y cobrando a menudo la vida de personas inocentes, incluso mucho después del cese de las hostilidades.

La Convención es una herramienta clave para lograr la destrucción de arsenales, la limpieza de tierras contaminadas y la asistencia a las víctimas. Pero debemos reconocer que todavía queda un amplio camino para lograr los objetivos planteados por la Convención. Lamentablemente aún las municiones en racimo representan un gran riesgo para poblaciones civiles alrededor del mundo ya que se siguen produciendo, almacenando, utilizando y abandonando.

República Dominicana por su parte, continúa dándole cumplimiento a los compromisos establecidos. No disponemos de este tipo de munición en nuestros arsenales militares, ni hay planes para adquirir, desarrollar, emplear o transferir estos artefactos y ningún otro que esté prohibido en los diferentes convenios y sus protocolos que hemos suscrito. Asimismo, la legislación dominicana prohíbe cualquier intento de uso o posesión de estos instrumentos, siendo castigado con penas de prisión.

Pero todavía hay países que no se han adherido a la Convención. Para lograr un mundo libre de municiones en racimo, los Estados signatarios debemos redoblar esfuerzos para colaborar con aquellos Estados que no son Parte de la Convención. Esto implica impulsar consultas y debates sobre los obstáculos que enfrentan en el proceso de adhesión o ratificación, así como explorar conjuntamente soluciones concretas que faciliten el camino a la rápida adhesión. El tema de la universalización de la CMR es un imperativo humanitario. No podemos desmayar hasta que tengamos un mundo donde estas armas sean cosa del pasado y en el cual las poblaciones civiles ya no lleven las cicatrices de derivadas de estos atroces artefactos.

Muchas Gracias